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AdministrAtion générAle

Suite à sa visite qui s’est terminée le 
22 avril, le F. Tony Leon – Directeur 
du Secrétariat Frères Aujourd’hui – 
fera une courte visite en Australie 
pour participer à certains événe-
ments de la Pastorale Juvénile Ma-
riste.
Depuis lundi, 23 avril, jusqu’à ven-
dredi, le F. João Carlos do Prado, 
Conseiller général, participe à la ré-
union de la Conférence Mariste eu-
ropéenne à Frisinga, en Allemagne.

Le 23 avril, le F. Ben Consigli sera à 
Palencia, en Espagne, pour partici-
per au « Café Colloques », une ini-
tiative de l’Institut des Études Ma-
ristes de l’Université Pontificale de 
Salamanque.
Du 24 au 27 avril, le F. Libardo 
Garzón, Économe général, sera en 
réunion avec le Fonds Bedford, à 
Rome.
Du mercredi, 25 avril jusqu’au ven-
dredi, les Frères Jeff Crow et Ángel 

Medina – formateurs des commu-
nautés internationales – visiteront 
la communauté de l’Hermitage en 
France.
Du 26 avril au 3 mai, le F. Sylvain Ra-
mandimbiarisoa, Conseiller général, 
participera à une rencontre des lea-
ders d’Asie, à Singapour.
Du 27 avril au 2 mai, le F. Óscar 
Martín Vicario, Conseiller général, 
assistera à une rencontre des frères 
à Santa Cruz de la Sierra, en Bolivie.

les deux Ans et demi du Projet « FrAtelli »
les membres du Projet PArtAgent leur exPérience

Le projet « Fratelli », un projet in-
ter-congrégations des Frères Ma-
ristes et des Frères De La Salle, a 
célébré récemment ses deux ans et 
demi d’existence.
Le projet touche les enfants réfugiés 
syriens et irakiens, de même que 
des enfants libanais et palestiniens 
qui sont démunis, et ce dans deux 
centres socio-éducatifs, un à Bourj 
Hammoud, à la périphérie de Bey-
routh, et un autre à Rmeilleh, à 40 km 
au sud de la ville.
Avec une équipe de sept personnes, le 
centre Bourj Hammoud offre une aide 
scolaire à environ 100 enfants irakiens 
et dirige un groupe préscolaire d’en-
fants de 3 à 5 ans. On offre un appui 
scolaire à des enfants syriens et liba-
nais, dans un programme parallèle, et 
on offre une formation professionnelle 
à des femmes et à des jeunes pour les 
aider à trouver du travail.
Les 20 personnes qui dirigent le 
centre de Rmeilleh aident quelque 
600 personnes, des enfants et des 
familles majoritairement musul-
mans. On leur offre un appui scolaire 
et préscolaire, de même que des 
programmes pour jeunes et adultes. 

Il y a aussi des cours de cuisine, de 
couture, d’informatique, d’anglais et 
d’agriculture, et également un en-
traînement sportif pour des jeunes.
Il y a actuellement sept membres à 
Rmeileh : les Frères maristes Michel 
Cubeles et Isaac Alonso (Espagne); 
les Frères de La Salle Andrés Por-
ras (Mexique) et Gilbert Ouilabé-
gué (Tchad); les laïcs maristes Laura 
Gonzalvo Calle (Espagne) et Bruno 
Socher (Brésil) et la laïque Lasallian, 
Sara Amarillas (Mexique).
Nous avons parlé avec trois d'entre eux: 
Frère Miquel, Frère Andrés et Bruno.
Frère Andrés, comment ce projet 
a-t-il commencé ?

Il y a sept ans, le 15 mars 2011, 
commençait la guerre en Syrie. De-
puis lors, des milliers de personnes 
sont mortes et des millions d’autres 
ont été obligées de fuir leurs foyers. 
Quatre ans et demi plus tard, en 
septembre 2015, Frères De La Salle 
et Frères Maristes, nous avons com-
mencé le Projet Fratelli au Liban afin 
de nous occuper des enfants réfu-
giés syriens et irakiens, de même 
que des enfants libanais qui étaient 
dans le besoin.

Frère Miquel, comment le Projet 
Fratelli répond-il aux appels du 
Chapitre général ?

https://www.facebook.com/fms.champagnat/
https://twitter.com/fms_champagnat
https://www.youtube.com/user/champagnatorg
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La question que nous devons nous 
poser est : le Projet Fratelli ré-
pond-il à ce que Dieu veut de nous 
à ce moment-ci et aux besoins des 
personnes que nous aidons. Je suis 
convaincu que c’est avec cette in-
tention que les frères de l’ancien 
Conseil général, ensemble avec le 
Conseil général de la Salle, ont mis 
sur pied le Projet Fratelli, une ini-
tiative inter-congrégations, afin de 
répondre à la grande crise humani-
taire qui se vit aux frontière et aux 
périphéries de diverses parties du 
monde, en étant fidèles aux appels 
de Dieu. Dieu nous veut ici, au Liban, 
nous efforçant d’être des prophètes 
de miséricorde et de fraternité, avec 
les enfants et les jeunes les plus vul-
nérables, qu’ils soient syriens, ira-
kiens, libanais ou palestiniens.
Les appels du Chapitre général sont 

le fruit du discernement, des appels 
de l’Esprit et de notre engagement 
quotidien. Nous cherchons égale-
ment à vivre de Lui, de son Esprit, 
en ouvrant les yeux de notre cœur, 
en construisant des ponts en fa-
veur des plus pauvres. Des pistes 
peuvent nous montrer que nous 
sommes sur la bonne route, que 
nous sommes dans la ligne des 
appels du Chapitre général; mais 
il y a aussi certains indicateurs im-
perceptibles qui ne se voient pas 
et qui sont ceux qui nourrissent le 
cœur; ceux-ci nous soutiennent jour 
après jour et donnent sens à ce que 
nous faisons. Quels sont-ils ? Nous 
cherchons à croître en intériorité et 
à cultiver la spiritualité. C’est avec 
cela que nous pouvons nous trou-
ver là où Il le veut et avec qui il veut 
que nous vivions notre vocation de 

frères et de sœurs, et affronter les 
défis avec audace et joie.

Bruno, comment vois-tu la partici-
pation de laïcs à la mission mariste, 
et spécialement dans ce projet ?
Il s’agit de partager la mission d’une 
manière toute simple : des laïcs et des 
frères qui vivent la mission et qui tra-
vaillent ensemble. Nous pouvons faire 
beaucoup quand, autour de la même 
table, nous partageons nos rêves, nos 
capacités, nos cultures et nos voca-
tions. Il ne s’agit pas d’enseigner, il s’agit 
d’apprendre : apprendre ensemble, 
toujours. J’ai accepté de vivre dans 
une communauté simplement parce je 
crois dans le présent, dans une mission 
partagée ! Ici, nous découvrons nos ra-
cines et nous grandissons quand nous 
apprenons de nos différences. C’est le 
présent et l’avenir de notre mission.

A lA suite de mArcellin, être des contemPlAtiFs dAns l’Action

« Week-end mAriste » en notre dAme de l’HermitAge

Les 13, 14, 15 avril a eu lieu à ND 
de l’Hermitage un « Week-End ma-
riste » organisé par la commission 
Vie Mariste France de la province 
l’Hermitage. C’est le week-end an-
nuel qui rassemblait cette année 
plus de 70 personnes frères et laïcs. 
C’est un beau succès. La présence de 
quelques membres de la jeune Fra-
ternité de Lagny sur Marne a contri-
bué à vivre cette rencontre dans l’es-
pérance.

Le rassemblement se vivait sur le 
thème « A la suite de Marcellin, être 
des contemplatifs dans l’action. » 
Tout a été fait pour nous faire vivre 
des expériences liées à l’intériorité 
en écho au thème : La Valla, maison 
de lumière… Sommes-nous des per-
sonnes qui laissons passer la lumière 
pour les autres ? Pour faire ces ex-
périences nous avons parcouru et 
contemplé autant de lieux possibles 
dans la maison de l’Hermitage qui 
nous aident à révéler et nourrir notre 
intériorité : la chapelle, la chambre 
de Marcellin, la salle de la première 
communauté, le rocher… Expériences 
de l’intériorité liées à la relation à 
l’autre, aux événements, à la parole 
de Dieu. Expérience de vie et de mort 

au coeur de l’expérience pascale. 
L’après midi du samedi nous avons 
vécu un temps communautaire à La 
Valla ; nous avons partagé des témoi-
gnages des uns et des autres. Nous 
avons touché de près la dialectique 
du phare qui nous invite à plonger 
dans nos profondeurs et fondements. 
Et qui nous élève vers le haut où se 
vit le jaillissement de la lumière.

Une belle veillée de prière et scé-
nique a été partagée le samedi soir 
sur le OUI A L’AMOUR : Martyrs d’Al-
gérie. Frère Toni Torrelles a animé ce 
moment de création récente, depuis 
qu’a eu lieu l’annonce de la Béatifica-

tion des martyrs d’Algérie, dont notre 
frère Henri Vergès. Veillée contem-
plative sur la vie donnée au nom de 
l’Evangile, sur les semences d’Evan-
gile dont nous sommes tous porteurs.

Le dimanche, fin de la session avec 
la messe du dimanche, au cœur de 
mystère de Pâques qui nous habite 
encore en cette période. Continuer à 
marcher sur le chemin de Jésus et de 
Marie qui est chemin de résurrection, 
et de relèvement. Chacun, chacune 
aura pris les décisions nécessaires 
pour faire grandir la lumière et de-
venir encore plus lumière pour les 
autres.
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des enFAnts mAristes de 16 PAys  
PArticiPeront à un débAt de l’onu 
Fmsi est à l’AvAnt-gArde  
des droits civils et Politiques des enFAnts

Des enfants de 16 pays participeront 
à une consultation qui enrichira un 
débat aux Nations Unies le 28 sep-
tembre, à Genève (Suisse), avec l’es-
poir d’accorder aux enfants le droit 
de choisir et d’avoir une voix dans le 
domaine de la politique et de la so-
ciété civile.

« C’est une bonne occasion pour ai-
der l’Institut à développer une plus 
grande conscience de cette vision in-
tégrale des droits de l’enfant qui com-
prend ses droits civils et politiques » 
dit le Frère Álvaro Sepúlveda, défen-
seur des droits de l’enfant de FMSI.

Le débat annuel de cette année, 
connu comme la Journée de débat 
général, a pour thème « Protéger et 
soutenir les enfants comme défen-
seurs des droits humains ».

La discussion est organisée par Child 
Right Connect, l’ONG qui a aidé à 
mettre pratique la Convention sur les 
Droits de l’Enfant 1989 de l’ONU, qui 
précise trois types de droits : disposi-
tion, protection et participation dans 
le domaine des droits politiques et ci-
vils. Les deux déclarations prévues à 
l’ONU se concentrent sur leurs droits 
de disposition (santé, éducation, ali-
mentation, etc.) et sur leurs droits à la 
protection (du travail des enfants, de 

la négligence, de l’abus sexuel, etc.). 
On les retrouve dans la Déclaration de 
Genève sur les Droits de l’Enfant de 
1924 et la Déclaration des Droits de 
l’Enfant de 1959 des Nations Unies. 
La Convention de 1989 comprend 
également le droit à la participation.

Le débat de septembre inclura la 
part la participation des enfants ma-
ristes d’Australie, de Papouasie-Nou-
velle-Guinée, des Philippines, du 
Nigéria, d’Espagne, du Portugal, du 
Canada, du Mexique, de Colombie, du 
Brésil, d’Argentine, d’Uruguay, du Pa-
raguay, du Chili, des États-Unis et de 
Madagascar.
FMSI fait des consultations avec des 
groupes d’enfants de ces pays au 
cours d’avril et de mai. On peut égale-
ment faire ces consultations à travers 
un forum internet qui sera disponible 
dans les prochaines semaines. En 
juin, FMSI, créera un rapport de 2.500 
mots qui résumera l’information colli-
gée lors des consultations.

« C’est une bonne occasion pour ré-
pondre aux appels du Chapitre géné-
ral, spécialement pour appuyer ceux 
qui n’ont pas de voix et garantir leur 
droit à la participation » a indiqué le 
Frère Álvaro au Bureau des communi-
cations de la Maison générale, le 10 
avril.

nouvelles en breF

États-Unis

Maison gÉnÉrale

Le Supérieur général, le F. Ernesto 
Sánchez, et quelques frères du 
Conseil général et de l’Adminis-
tration générale se joindront aux 
Pères maristes, à leur Maison gé-
nérale à Rome, pour célébrer leur 
saint patron, saint Pierre Chanel, 
samedi, le 28 avril.

BelgiqUe

BrÉsil

Un groupe de professeurs et du 
personnel des écoles maristes de 
tous les États-Unis se sont réunis 
au Marist Brothers Center, à Esopus, 
du 8 au 10 avril, pour une retraite 
sous le thème « Assumer notre 
appel ». On s’est servi du thème « 
Faire connaître et aimer Jésus Christ 
» afin d’amener les participants à 
réfléchir plus profondément non 
seulement sur leur identité et leur 
spiritualité maristes, mais aussi sur 
leurs relations personnelles avec 
Dieu.

L’UBEC, maintenant connue 
comme l’Union Brésilienne d’Édu-
cation Catholique, a tenu, du 17 
au 19 avril, à Brasilia (Province 
du Brésil Centre-Nord), la 120e 
Assemblée Générale Ordinaire. 
L’assemblée a réuni des représen-
tants du Conseil des Associés de 
l’UBEC, pour réfléchir sur les pro-
jets en cours de ce groupe et les 
questions d’organisation interne 
du Conseil d’Administration de ce 
comité.

Environ 400 jeunes ont participé à 
une rencontre à l’Institut Sainte-Ma-
rie d’Arlon, une ancienne école ma-
riste de la ville d’Arlon. Le but était 
d’encourager les étudiants et le 
personnel à vivre l’esprit de saint 
Marcellin Champagnat dans leur 
vie quotidienne. Ils ont également 
participé à une célébration eucha-
ristique au cours de la réunion sous 
le thème : « Un geste de Pâques – 
un matin pour la citoyenneté », le 
22 mars. Le Directeur de l’école, 
Michel Colling, a reçu une icône 
créée par Nektarios Mamais.

http://www.champagnat.org/400.php?a=6&n=4720
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monde mAriste

Espagne: Cycle de Café-Colloques,  
Institut des Études Maristes - Orense

Bolivie: Rencontre nationale des  
directeurs maristes du pays - Cochabamba

Canada: Camp Mariste dans la province  
de Québec - Sainte-Julienne

Philippines: Commission Internationale 
des Frères Aujourd'hui à MAPAC

Côte dIvoire: Visite du Frère Juan Carlos 
Fuertes, Supérieur de Mediterránea - Korhogo

Afrique du Sud: Communautés d'Atlantis  
et Le Cap - Le Cap

Agios.mAr

exHortAtion APostolique « gAudete et exultAte »

Je vous écris pour vous donner une 
bonne nouvelle !
Plusieurs de nos lecteurs et de nos 
visiteurs, lorsque je leur dis que mon 
travail en est un de promotion des 
causes de nos saints maristes, sou-
rient avec un air d’indifférence comme 
pour dire qu’ils ne seront jamais sur 
la liste ni soumis à un procès cano-
nique pour être officiellement décla-
rés saints. Et c’est vrai. Ça demande 
beaucoup de travail et d’argent pour 
en arriver au terme d’une cause de 
béatification ou de canonisation.
Mais le Pape a publié un document, 
en date du 19 mars 2018, dans le-
quel il affirme que l’appel à la sainte-
té dans le monde contemporain n’est 
pas pour quelques personnes privilé-
giées, mais pour tous. Nous sommes 
tous appelés à la sainteté.
Le document n’est pas un traité sur la 
sainteté, mais une description de la 
« sainteté  en marche » dans le quo-
tidien, ce qui est accessible à toute 

personne. Le Pape s’adresse dans un 
langage simple et direct pour nous dire 
quela sainteté est dans le milieu de vie, 
la sainteté est « toute proche », chez 
ceux qui vivent autour de nous et qui 
sont un reflet de la présence de Dieu 
ou, pour employer une autre expres-

sion, la classe moyenne de la sainteté.
En relation avec l’exhortation Gau-
dete et exultate de François, il y a la 
Veritatis Splendor du Jean-Paul II.
C’est un document précieux. Je vous 
le recommande vivement: https://bit.
ly/2JjWxr8 .

http://www.champagnat.org/400.php?a=6&n=4713
https://bit.ly/2JjWxr8
https://bit.ly/2JjWxr8
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un cœur sAns Frontières

18 Avril 1999 : cAnonisAtion de mArcellin cHAmPAgnAt

AFrique du sud : trAvAil Au niveAu de cinq écoles 
le conseil des écoles mAristes

Le pape Jean-Paul II a canonisé Marcellin le 18 avril 1999 sur la Place Saint-Pierre au Vati-
can et l’a reconnu comme un saint de l’Église universelle.

Les Frères Maristes d'Afrique du Sud, 
province d'Afrique Australe, dirigent 
5 écoles gérées par un Conseil des 
Écoles Maristes nouvellement créé 
(MSC = CÉM). Son directeur est Mike 
Greeff.

Le nouveau MSC s'est réuni au St Jo-
seph's Marist College à Rondebosch, 
au Cap, les 8 et 9 avril.
La rencontre a débuté par une belle 
prière et une réflexion avant un 
temps de partage personnel pour 
que tous puissent mieux se connaître 
et préparer le groupe à la route qu'il 
va parcourir ensemble.
Ce soir-là, le nouveau MSC a partagé 
un repas avec la communauté inter-
nationale Lavalla200> qui est sur le 
point de commencer sa mission à 
Atlantis, tout près du Cap.

Le lundi a été occupé par des ques-
tions d'affaires qui comprenaient un 
aperçu des cinq écoles, des ques-

tions stratégiques en cours de dé-
bat, certaines questions d'affaires 
qui nécessitaient une attention 
immédiate et une discussion des 
rôles, des responsabilités et des 
méthodes de travail du MSC.
Un esprit de communauté a impré-
gné le temps ensemble et un senti-

ment de confiance pour le travail à 
venir était palpable.
Le Frère Joe Walton et M. Mike 
Greeff sont revenus de la réunion 
sachant que l'excellent travail com-
mencé par les membres précédents 
du MSC est maintenant entre de 
bonnes mains.

http://www.champagnat.org/400.php?a=6&n=3937
http://www.champagnat.org/400.php?a=6&n=4712
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des leAders Pour une FAmille globAle

joão cArlos do PrAdo, conseiller générAl

João Carlos do Prado, conseiller 
général

Je viens d'une grande famille de 
13 enfants. Nous sommes d'origine 
italienne, portugaise et africaine. 
J'appartiens à la Province du Brésil 
Centro-Sul. J'ai rencontré les frères 
quand j'étudiais avec les francis-
cains dans la ville de Jaborá. J'ai 
étudié la religion, la littérature por-
tugaise et j'ai obtenu une maîtrise 
en éducation du PUC à Curitiba.
Dans le domaine de la mission, j'ai 
travaillé dans la coordination du 
service d'orientation religieuse au 
Collège Mariste de Joaçaba où j'ai 
aussi enseigné l'éducation reli-
gieuse. Plus tard, dans la même ville, 
j'ai coordonné le Centre pour la vo-
cation et l'animation des jeunes.

J'ai été coordinateur du secteur 
pastoral de la province de 2003 à 
2008 et membre du Conseil provin-
cial à la même époque. J'ai égale-
ment coordonné la zone de mission 
de l'UMBRASIL pendant deux ans, 
jusqu'en 2008. En 2009 et 2010, 
j’ai été le secrétaire exécutif d'UM-
BRASIL. Par la suite je suis devenu 
directeur du secrétariat de la mis-
sion de l'Institut (2010-2017) et en-
suite élu Provincial de la PMBCS en 
mai 2017.
 
Comment as-tu vécu l'expérience 
de l'élection pendant le Chapitre ?
Cela n’a pas été une expérience fa-
cile. Peu de mois auparavant j’avais 
été élu Provincial du Brasil Centro-
Sul, ce qui avait fait naître des at-
tentes, tant de ma part que de la 
part de mes frères et des laïcs de 
la province. Mais par ailleurs, à l'in-
vitation des Frères capitulants, les 
partages pendant le Chapitre et la 

prière m'ont aidé à discerner la né-
cessité d'être ouvert à la volonté de 
Dieu au service de tout l'Institut, en 
accueillant le résultat de l'élection 
au Conseil général.
L'expérience que nous vivons au-
jourd'hui en tant que Conseil gé-
néral dans toutes ses dimensions 
et les horizons de l'avenir que l'on 
entrevoit pour l'animation et le gou-
vernement de tout l'Institut m'ap-
portent joie et sérénité pour cette 
belle mission que Dieu nous confie. 
Je suis reconnaissant aux capitu-
lants qui m’ont invité à faire partie 
de cette mission et aussi pour l'ac-
cueil et l'acceptation de mes frères 
et laïcs de ma province. 

Comment est ta nouvelle vie à la 
Maison générale ?
Personnellement je suis en train de 
vive une très belle expérience. Je 
suis très heureux de la façon dont 
nous organisons notre communau-

té, nos rythmes personnels et la 
mission que Dieu a confiée à l'Ins-
titut. Au début, nous avons vécu 
une semaine dans une Maison de 
retraites et de rencontres à Nemi, 
près de Rome, pour pouvoir parta-
ger notre vie, notre histoire et nos 
attentes pour ce chemin que nous 
entreprenons ensemble.

Nous essayons de traduire les ap-
pels du XXIIe Chapitre général dans 
notre vie quotidienne au niveau 
personnel, communautaire et mis-
sionnaire. Ensemble, nous voulons 
renforcer l'esprit d'une "famille 
globale". Il règne une atmosphère 
d’harmonie, de fraternité, d'atten-
tion et de soutien mutuel entre les 
membres de la communauté du 
Conseil général. Nous passons aussi 
beaucoup de temps ensemble pour 
rêver l’avenir de l'Institut et pour 
organiser notre plan stratégique Il y 
a un climat de grande coresponsa-
bilité dans les décisions concernant 
l’Institut, décisions qui sont prises à 
tous les niveaux et dans toutes les 
dimensions.

Quant à la vie à Rome et à la Maison 
générale, c'est toujours une expé-
rience très intéressante, surtout à 
cause de la diversité culturelle et 
du contexte d'origine de chacun 
d'entre nous. L’expérience des six 
années précédentes au service du 
Secrétariat de la Mission m'a aidé 
à un peu mieux comprendre ce 
contexte. Je suis heureux d’aider 
mes frères dans leur nouvelle ex-
périence de vie à Rome. Il est très 
important que ce dont nous rêvons 
pour l'Institut puisse devenir une 
réalité dans notre vie quotidienne 
en tant que communauté interna-
tionale, à la Maison générale.

Pendant le Chapitre de Rionegro, les frères ont élu le Supérieur général et son Conseil. «Ce sont les dirigeants de 
l'Institut qui, au cours des huit prochaines années, mettront en pratique l’appel à l'Institut: « Cheminons comme 
famille globale ! ».

Nous invitons les membres du Conseil à se présenter et à nous dire comment ils ont vécu le défi de cette nouvelle 
mission jusqu'à présent. Aujourd'hui, nous présentons le texte écrit par le Frère João Carlos de la province Brasil 
Centro-Sul, élu conseiller général.

http://www.champagnat.org/400.php?a=6&n=4711
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Web : http://www.champagnat.org
YouTube : 

https://www.youtube.com/user/champagnatorg

Nous suivre :
https://www.facebook.com/fmschampagnat
https://twitter.com/fms_champagnat

Fms messAge 48
xxiie cHAPitre générAl

Compte tenu du processus ca-
pitulaire, quelle serait la ligne 
d'action du Conseil général 
pour les années à venir?
Le XXIIe Chapitre général a 
déjà proposé les lignes et 
les thèmes pour les huit pro-
chaines années à tous les ni-
veaux de l'Institut. Je crois que 
les questions fondamentales 
du Chapitre, "ce que Dieu veut 
que nous soyons et que nous 
fassions", restent prioritaires 
dans le discernement que 
nous mènerons pour ces huit an-
nées à venir. 

D'autre part, il y a plusieurs projets 
en cours et plusieurs questions sur 
la table du Conseil de l'ancien gou-
vernement qui doivent faire l'objet 
d'un suivi.  Nous devons toujours 
avoir le cœur et l'esprit ouverts aux 
nouveaux éléments qui émergeront 
au cours des prochaines années et 

qui exigeront l'attention du gouver-
nement général.

Nous avons à éviter le risque de 
nous enfermer sur nous-mêmes, en 
regardant seulement la nouvelle ré-
alité comme Institut Mariste. Nous 
devons être à l'écoute de l'Église, 
de la société, de nos communautés 
locales et, surtout, du dynamisme 
de la vie des enfants et des jeunes, 
afin de comprendre le contexte de 

notre histoire et de donner 
les meilleures réponses qui 
puissent apporter de la vita-
lité au monde entier. Il existe 
aussi une grande attente de 
dialogue, d'approfondisse-
ment et de réponses sur le laï-
cat mariste et la vocation des 
frères.
Nous cherchons la meilleure 
façon d'organiser les proces-
sus de coresponsabilité des 
frères et des laïcs pour la 
mission, de la faire progres-

ser pour construire une vision com-
mune de notre présence et de notre 
action évangélisatrice parmi les en-
fants et les jeunes.

Nous devons être très attentifs aux 
communautés et aux différentes 
œuvres parce que c'est là que la vie 
et la mission se manifestent et que 
Dieu se révèle et dialogue à travers 
les personnes qui en font partie .

Le numéro 48 de la revue de l’Insti-
tut est envoyé aux Provinces. Cette 
édition présente l’expérience vécue 
durant les six semaines à Rionegro 
(Colombie) durant le XXIIe Chapitre 
général, racontée par quelques capi-
tulants.

À travers textes et image, le but 
était de transmettre la démarche 
qui a amené à l’invitation d’avancer 
comme Famille globale.

En plus du témoignage de certains 
participants, la revue rappelle la pré-
paration du Chapitre et présente les 
documents que le Chapitre propose 
comme base pour la vie et la mission 
maristes pour les huit prochaines an-
nées. Pour lire le texte intégral, visi-
tez https://bit.ly/2HiVZ8i .

mailto:comunica%40fms.it?subject=Noticias%20Maristas
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https://www.youtube.com/user/champagnatorg
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